




Résultats des élections

Les élections se sont déroulées le vendredi 19 octobre. Le taux de 
participation cette année est supérieur à l'année précédente.(plus 3 
points). 

Inscrits 403
Votants 197 48,88% (45,15% en 2016  46.20% en 2015)

Blancs ou nuls 13

Comme tous les ans, les bulletins nuls sont liés à une incompréhension 
des modalités de vote par correspondance.

Exprimés 184
Quotient électoral 20,44

Listes Voix obtenues Sièges
Nombre %

FCPE 62 33,70% 3
APC 122 66,30% 6

Total 184 100,00% 9

Deux listes étaient représentées lors de ces élections. La liste APC obtient 
6 sièges, la liste FCPE 3 sièges.
Cette année, à ma demande, les périodes d'ouverture du bureau de vote 
ont été plus importantes. Elles prenaient en compte la durée de présence 
à l'école des enfants sur la garderie avec une fin à 18h30.

Vote du règlement intérieur

Deux modifications sont proposées au niveau du règlement intérieur.
1. Modification des horaires

Avec le retour de la semaine de quatre jours les jours et horaires de l'école 
sont à rectifier.
La nouvelle organisation de la semaine remplacera l'organisation 
précédente dans le règlement intérieur.

2. Précisions sur la place des portables à l'école.
Les enfants qui apportent leur téléphone portable à l'école doivent le 
maintenir éteint au fond du cartable.
En cas de manquement, les portables seront saisis par les adultes de 
l'école. Ils seront rendus par le directeur de l'école au-x parent-s 
responsable-s en présence de l'enfant concerné.

Les deux points cités sont adoptés à l'hunanimité par les membres 
de droit du conseil d'école.
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Point sur la rentrée scolaire

L'école possède à ce jour 219 élèves.

Répartitions 2017-2018

Cycle Niveau Classes Effectifs
CYCLE II CP CP B Me FOTI Sonia 26

CP S M PERRINO Jean-Luc 17
TOTAL DU NIVEAU 43

CYCLE II CE1 CE1 B Me ALFONSI Laetitia 27
CE1 S Me LEANDRI Cathy 24
TOTAL DU NIVEAU 51

CYCLE II CE2 CE2 B Me SUSINI Karine 27
CE2 CM1 S Me GARAUDELLE Frédérique 20
TOTAL DU NIVEAU 47

CYCLE III CM1 CE2 CM1 S Me GARAUDELLE Frédérique 7
CM1 B Me BONNAFOUX Anne-Marie 25
CM1 CM2 S M KERICHARD Serge 13
TOTAL DU NIVEAU 45

CYCLE III CM2 CM1 CM2 S M KERICHARD Serge 14
CM2 B Me FACCHINI Sandra 19
TOTAL DU NIVEAU 33

TOTAL DES EFFECTIFS CONSTATÉS 219

Prévisions 2018-2019     : Élèves répartis par niveau 

RENTREE 2018-2019

Ordinaire

TOTALCYCLE II
(2)

CYCLE III
(3)

Niveaux CP CE1 CE2 CM1 CM2

Nombre de classes 9

Effectifs constatés
(au 07/11/2017)

43 51 47 45 33 219

Montée pédagogique 
(automatique)

0 43 51 47 45 186

Montée pédagogique
(ajustée par le 
directeur)

0 58 51 47 45 186

Entrées
(directeur) 

62 0 0 0 0 62

Sorties
(directeur)

0 0 0 0 0 0

TOTAL *
(directeur)

62 43 51 47 45 248

• TOTAL = Montée pédagogique directeur + (Entrées - Sorties)
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Répartitions 2018-2019 par filière

Cycle Niveau Classes Effectifs
CYCLE II CP CP S 20

CP B 42
TOTAL DU NIVEAU 62

CYCLE II CE1 CE1 S 17
CE1 B 26
TOTAL DU NIVEAU 43

CYCLE II CE2 CE2 S 24
CE2 B 27
TOTAL DU NIVEAU 51

CYCLE III CM1
CM1 S 20
CM1 B 27
TOTAL DU NIVEAU 47

CYCLE III CM2 CM2 S 20
CM2 B 25
TOTAL DU NIVEAU 45

TOTAL DES EFFECTIFS CONSTATÉS 248

Pour 2018-2019 les prévisions se montent à 248 élèves cette projection 
prend en compte :

– une arrivée de 36 élèves de maternelle sur la filière bilingue CP 
entre l'école de Berthault (26) et l'école maternelle annexe (16)

– avec une rentrée de 20 CP sur la filière standard (Ce qui est un 
minima les demandes étant plus élevées.)

Soit une rentrée de  62 élèves sur l'école.

Au regard de ces projections il est important qu'une réflexion s'engage sur 
la possibilité d'accueillir ces élèves. Cela passe aussi par la sécurisation et 
le remplacement des huisseries de la salle informatique.

Certains parents font part de leur inquiétude sur le fait que tous les enfants 
ne trouveront pas une place dans la filière bilingue. Ils s'interrogent sur le 
fait que la continuité pédagogique n'est pas assurée. Comment va se faire 
la sélection ? Pourquoi sur Forcioli Conti n'y a t-il pas le fléchage d'une 
filière bilingue pour permettre à tous les enfants du secteur d'accéder à 
leur demande ?

Evolution de l'école

En ce qui concerne, l'évolution de l'école, Me Ottavy, adjointe aux affaires 
scolaires, nous informe qu'une convention a été signée entre la ville, 
l'ESPE et le conseil départemental. Une délibération pour la construction 
d'une nouvelle école a été prise.
Le financement de l'étude pour la construction d'un futur groupe scolaire 
(maternelle et élémentaire) a été voté. Les différentes délibérations et 
engagements scellent la volonté des collectivités de voir aboutir ce projet 
de construction sur le site de l'ancienne école Forcioli (pendant les 
travaux) et du terrain de sport de l'ESPE.
Les enseignants de l'école souhaitent être consultés en tant qu'usagers 
sur le projet de construction. Le point de vue pédagogique sur les 
propositions faites par les architectes leur semble important.
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Me Ottavy, pense que cela est possible, même si les instances 
académiques participent au travail préalable.
Me Ottavy informe le conseil que l'école pourrait être opérationnelle sous 
trois ans.

Point sur le numérique à l'école

Me Salini souhaitait savoir où en est le déployement du numérique sur la 
ville. Me Ottavy a informé le conseil que les décisions financières ont été 
prises pour équiper les écoles de tableaux numériques et de tablettes. La 
ville est en attente de précisions concernant la pratique numérique en 
maternelle car M. Blanquer a émis des réserves à ce sujet. Un courrier a 
été adressé à M. Le Recteur d'Académie en ce sens. La ville attend une 
réponse.
L'équipement des écoles devrait démarrer en septembre 2018, elle 
s'échelonne sur 3 ans. Monsieur Kérichard signale que l'école Charles 
Bonafedi, pourrait ne pas être concernée car il n'y aura pas 
d'investissement si la construction d'une nouvelle école est actée. Pourtant 
l'école possède un équipement obsolète et le cablage de l'école n'existe 
pas, cela retarde d'autant plus l'arrivée du numérique sur Charles 
Bonafedi.
Madame Salini rappelle que des référents académiques ont été mis en 
place sur les circonscriptions pour accompagner les écoles. C'est 
Monsieur Giocanti qui a en charge Charles Bonafedi.

Point sur le péri scolaire et la restauration par Me Alfonsi 
Francine.

Les parents s'inquiètent que des solutions concernant la restauration 
scolaire à l'école maternelle annexe n'ont pas été trouvées. Cette situation 
nuit au développement de l'école maternelle et a des répercutions sur 
l'école Charles Bonafedi.
Au niveau de l'école Charles Bonafedi, les parents d'élèves souhaitaient 
savoir pourquoi tous les parents ne peuvent pas bénéficier des services de 
restauration par manque de place.
Actuellement Me Alfonsi ne dispose que de 120 places pour la 
restauration. Le nombre de place est conditionné par le nombre d'agents 
en poste. Me Ottavy informe le conseil que les enfants qui ne bénéficient 
pas du service sont principalement des enfants dont les parents ne 
travaillent pas. Les dossiers sont traités au cas par cas et que les raisons 
sociales (femmes seules...) sont prises en compte dans le traitement des 
dossiers. Elle informe le conseil que la municipalité ne peut pas envisager 
la création d'un poste d'agent supplémentaire. 
Les parents souhaitent que puisse être anticipés les problèmes de 
restauration si le nombre d'enfants augmente encore.

Travaux sur   l'école

Pendant les vacances d'été des travaux ont été effectués par les services 
techniques de la ville. On note des améliorations avec une réponse 
importante de la ville en fonction des sollicitations de la part de l'école. 
L'école est dans un état de propreté que l'équipe éducative n'avait pas 
rencontré depuis longtemps.
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Travaux effectués depuis juillet :

• La vitre de la salle des professeurs à été changée

• Le grillage dangereux a été enlevé dans la cour du haut

• Le jardin et la cour arrière ont été nettoyés

• Pose d'un robinet dans la cour et dans les sanitaires pour les 
agents.

• Point d’eau de la cour les siphons ont été changés.

• Rafraichissement des sanitaires  de l'école 

• Eclairage de la cour

• Pose des protections autour des poteaux du préau

• Nettoyage des vitres de l'école.
et en octobre :

• Deux vitres de la classe de Me Leandri ont été changées

• La gouttière près de la porte arrière a été changée

• Nettoyage des sols des classes par la Sté de nettoyage 
En attente :

• Pose des huisseries extérieures côté cour avec la mise en 
conformité de la salle informatique au niveau des huisseries 
(normalement prévue pendant les vacances d’automne mais non 
réalisée). M. Kérichard a joint M. Massoni du conseil départemental 
mais pour le moment n'a eu aucune réponse.

• Pose des insignes de la république

• Quelques travaux d’entretien

• Nettoyage des évacuations du préau

• Fixer la balustrade de la cour côté route (maçonnerie)

• Changer un panneau d’affichage de place et réparer celui 
côté rue (plexi à changer, les documents s'envolent avec le 
vent).

• Rebouchage des trous dans les murs et particulièrement 
dans la cage d’escalier.

• Trous dans le sol de la salle de spectacle

• Enlever les vieux panneaux en bois de la cour
A envisager :

• Une programmatique des travaux urgents au niveau du bâtiment. 

• classe de Catherine Leandri au RDC : travaux de peinture.

• classes du dernier étage (classe de Me Garaudelle suite au 
vandalisme) et qui n'ont pas été repeintes depuis longtemps.

• Une vérification et la sécurisation de la balustrade de la coursive du 
deuxième étage.

• Les rideaux métalliques des classes présentent un danger. Ils sont 
coupants et abimés. Ils devraient être changés. De plus ils sont 
inopérents et pas assez occultants lors de l'utilisation des 
vidéoprojecteurs.
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Les parents demandent à ce que le rapport de visite de sécurité puisse 
être donné à la ville et à l'école. Ils souhaiteraient savoir si les 
préconnisations de l'époque ont été suivies.
Me Ottavy se charge de savoir où se trouve ce dossier. Elle informe le 
conseil qu'une réunion va être rapidement organisée avec le directeur de 
l'école pour faire le point.

Perte du poste de secrétariat

Début septembre nous avons appris que le contrat de  Madame Poliferio 
n'avait pas été reconduit. Elle était en contrat aidé. Au delà des aspects  
liés à la personne et qui ne sont pas les moindres, c'est aussi un manque 
crucial sur l'école avec les difficultés d'ouverture et de fermeture du portail 
pour permettre la circulation des enfants qui sont suivis à l'extérieur.  On 
trouve également : répondre au téléphone, préparer et suivre quelques 
taches administratives... L'école a effectué une demande auprès de la 
ville, pour mettre l'école au même niveau que les autres.
Les postes de secrétariat dépendent de la direction académique.
Les parents notent les difficutés que cela présente pour l'école qui a perdu 
au fil des années certains avantages. Ils rappellent également que notre 
école n'a pas de gardien comme les autres écoles ajacciennes.
Me Ottavy a informé l'école que de son côté elle allait voir ce qu'il était 
possible de faire.
Actuellemement les services civiques, quand elles sont dans le bureau, 
prennent les messages téléphoniques et se chargent d'ouvrir ou fermer les 
portes.
Les missions des volontaires prévues en juin dernier ne prévoient pas de 
secrétariat à proprement parlé.

PPMS du 17 octobre 2014

Nous avons effectué un exercice d'évacuation incendie le 17 octobre 
dernier. L'évacuation du bâtiment a été effectué en moins de 3 minutes.
Un autre exercice est programmé le 17 janvier 2017. Nous simulerons une 
situation d'intrusion dans l'école.
L'évacuation n'a pas posé de problème particiulier.

Projets de l'école     : orientation pour l'année scolaire 2017-
2018

Un nouveau projet d'école va être travaillé au cours de l'année 2018 pour 
une mise en application dès la rentrée 2018. Ce nouveau projet prendra 
en compte le nouveau projet académique qui est en cours de validation et 
qui démarrera en janvier.

a) Axe citoyenneté – valeurs de la république     : 

Arrivée de deux volontaires service civique

Nous accueillons depuis le 9 octobre deux volontaires Me Ory Clara et Me 
Fancello Maeva.
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Objectifs de la mission :
Participer à côté des enseignants et de l’équipe éducative de l’école à la 
mise en œuvre d’activités éducatives et citoyennes :

1. pour favoriser le mieux vivre à l’école (favorise la coopération, 
lutter contre les discriminations, développer la participation des 
élèves et l’engagement responsable des élèves…)
2. pour créer une dynamique au niveau des activités éducatives et 
culturelles.

Activités menées par les volontaires au niveau de la citoyenneté :

• Animation des temps d'activités de cour de récréation en 
proposant aux enfants des activités nouvelles s’appuyant sur 
des jeux coopératifs ; 
◦ travail autour des jeux

• Assurer des actions de médiation sur les temps de récréation ;
◦ Mise en place des messages clairs

• Travailler avec les élèves autour des droits et des devoirs à l’école ;
• Animer les conseils d’élèves et le conseil des délégués élèves ;

◦ organisation des élections des délégués
◦ co organisation de la première réunion des délégués

• prendre part à des ateliers liés à l'exercice du débat, du jugement et 
de l'argumentation, (ateliers philosophiques, ciné-débats...) ;
◦ en cours

• accompagner les élèves dans la mise en place de projets collectifs 
pour favoriser la participation active des élèves à des 
manifestations spécifiques en lien avec la solidarité, la coopération, 
ou encore la vie de l’école.
◦ En lien avec le conseil des délégués

• Sensibiliser les enfants aux problèmes de l’école et au respect des 
espaces (papiers…)
◦ en lien avec le conseil des délégués

Ces actions s’inscrivent dans la grande mobilisation pour les valeurs de la 
République, auxquelles s'ajoutent les domaines réalisés en classe dans le 
cadre de l’éducation morale et civique.
Au niveau des activités éducatives :

• accompagner des classes ou des groupes d'élèves lors de 
déplacements liés aux projets éducatifs ou culturels mis en place 
sur l’école (parcours culturels, projets artistiques…) ;

• créer une dynamique autour du jardin. Accompagner le CPIE et les 
enseignants dans des activités scientifiques et artistiques ;

• s'impliquer dans le développement de médias dans le cadre 
scolaire (webradio (OCCE), blog de classe…)

Projets solidarité-humanitaire

• Raid des gazelles
• Course solidaire avec action contre la faim
• participation à la Marie Do (4 classes)

Mes Fancello et Ory ont déjà commencé à travailler sur leurs actions.
• Mise en place des messages clairs pour la gestion des conflits dans 

la cour.
• Mise en place du conseil des délégués.
• Mise en place de médiateurs...
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Les parents demandent s'il est prévu une formation pour les volontaires. 
Monsieur Kérichard signale que normalement un temps de formation est 
prévu. Les volontaires sont également accompagnés par lui-même et par 
les enseignants. D'autre part, l'OCCE travaille à la mise en place de 
formations à destination des volontaires.

PRODAS

Dans le cadre du PROgramme de Développement Affectif et Social, Jean-
Christophe Bourhis, notre infirmier de secteur intervient sur les classes en 
mettant en place le Cercle Magique. Le Prodas est un programme 
québécois de prévention précoce qui vise à favoriser le bien-être et 
prévenir les violences en développant les compétences psychosociales. 
Le Cercle Magique donne l’occasion aux enfants d’apprendre à exprimer 
leurs sentiments, à mieux se connaître, mieux s’accepter les uns les 
autres et favorise ainsi des attitudes constructives.

M. Bourhis propose aussi des interventions autour des relations 
garçons/filles et assure une initiation au secourisme pour les CM2.

b) Axe culture et sport

Le volet culturel est très présent sur l'école. C'est un aspect important sur 
l'école.

Projets culturels

Dossiers APAC   : L'école a proposé plusieurs dossiers dans de cadre des 
ateliers de pratique artistique et culturel sur des financements de la 
délégation académique à l'action culturelle en lien avec les collectivités 
territoriales (CD-CTC).

Projet CALLI-GRAPH'ARBRES

– Réalisation d'une fresque murale avec un artiste Mako Deuza. 
Classes de CE1 Me Leandri et CE2-CM1 Me Garaudelle.
Demande de la ville de préparer le mur pour cette réalisation.

Enlever les anciens panneaux de bois
Pose d'une peinture blanche

Budget : 2 641 €

Projet  Chants Corse

• Approche culturelle et linguistique de la langue corse à travers le 
chant avec Jean-Bernard Poli
◦ CP Me Foti
◦ CM1-CM1 M. Kérichard
◦ CE2 de Me Susini

Budget : 1580 € et 1200 €
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Projet  Peinture et Langue Corse

• Approche culturelle et linguistique de la langue Corse à travers les 
arts avec Me Desanti Jacqueline

• Lisaison CP.GS avec l'école maternelle Annexe
▪ carnaval, approche d'un auteur de jeunesse :Anthony 

Browne, rallye lecture, spectacle vivant)
◦ CP de Me Foti
◦ CP de M. Perrino

Budget : 2460 €
Cinéma     :

• École et Cinéma
Les élèves de l'école bénéficeront de 3 séances dans l'année.

• Réalisation d'un film en lien avec le musée Fesch :
Inspiration : 

• « Une nuit au musée » Shawn Levy (2007)
• « Le tableau » Jean-François Laguionie, 2011 (Ecole et Cinéma 

2016)
• Album : « L’ange disparu » Max Ducos éditions Sarbacane

Synopsis :  les élèves partent à la rencontre de quelques œuvres du 
musée Fesch. Ils vont leur faire prendre vie dans des lieux de la ville 
d’Ajaccio.

– Arts, Histoire, écriture de saynètes, approche du cinéma, 
tournage...

Classe de CM1-CM2 M. Kérichard
Classe de CP de Forcioli Conti 

Préparation pour 2018 d'une classe de découverte dans le centre 
d'immersion linguistique de Bastelica pour deux classes de la filière 
bilingue.

▪ Langues vivantes (Corse et Anglais)

Les élèves ont des temps d'apprentissage en Langue et Culture Corse sur 
la filière standard. 

• Me Foti et Me Bonnafoux interviennent sur la classe de CM2 sur 
des champs différents mais complémentaires.

• Me Garaudelle, Me Ottavi et M. Perrino, corsophones se chargent 
de la langue Corse dans leur classe.

Me Secondi intervient sur l'école dans le cadre des langues vivantes 
étrangères du CE2 au CM2. Me Defranchi, titulaire de l'habilitation prend 
en charge la LVE sur sa classe du Mardi (CM2B)

Pour information : un atelier langue et culture d'origine (langue arabe) est 
organisé le jeudi soir. Il y a 10 enfants inscrits. Cet atelier s'intègre dans le 
dispositif « Enseignements Internationnaux de Langues Etrangères ».
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Projet     : Sensibilisation aux médias

La classe de CE2-CM1 a bénéficié d'une subvention pour sensibiliser les 
élèves aux médias. Ce projet soutenu et animé par le CLEMI permettra de 
faire intervenir des professionnels dans la classe.
Les CM1 et CM2 sont aussi investis dans l'éducation aux médias. Avec les 
Web-reporters « Les p'tits curieux ».
L'école participera à la semaine de la presse du 19 au 24 mars.

Activités sportives

• Les classes (sauf CP.B) participent aux actions de L'USEP. Des 
manifestations sportives sont organisées tout au long de l'année.

• Echecs : toutes les classes bénéficient d'une intervention du club 
d'échecs d'Ajaccio. Ces interventions sont plus ou moins longue 
selon les classes .

• Piscine : Des classes vont régulièrement à la piscine.

c) Axe accompagnement des élèves

▪ Les A.P.C (Activités pédagogiques complémentaires)
Certains enseignants possèdent dans leur temps de service un temps 
pour l'accompagnement des enfants pour lesquels un étayage est 
indispensable. Des documents ont été remis aux familles concernées et 
l'aide a déjà commencée et validée par Me Revest, IEN.
Les APC ont lieu le mardi et le vendredi de 11h40 à 12h10.

▪ évaluations CP
Des évaluations ont eu lieu en septembre dernier. Les enseignants 
trouvent que les évaluations n'étaient pas adaptées à un début d'année de 
CP. Normalement celles-ci devraient être revues pour la rentrée 
prochaine.

d) Axe Développement des pratiques numériques

L'école possède depuis la rentrée un espace numérique de travail à 
destination des élèves : « Beneylu ». Il s'agit de l'espace numérique retenu 
par l'Académie de Corse. Cet espace numérique est en déployement sur 
l'école, un temps de formation interne est prévu. La mise en place d'un 
dispositif comme celui-là n'est pas aisé car les équipements de l'école sont 
obsolètes et les classes ne sont pas connectées. (Cf. partie au début du 
compte rendu).
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Questions diverses

◦ Repenser les espaces pour renforcer les pratiques 
pédagogiques : réinstallation d'un espace de recherche 
documentaire pour les élèves

Investissement demandé à la ville
▪ Mobilier : étagères

Exemples (gamme Dioné Manutan Collectivités) : 
◦ X2 Rayonnage simple: 5 étagères H 150cm 210 € HT
◦ X2 Rayonnage simple : Complémentaire 145 € HT
◦ X2 Rayonnage double : 5 étagères H 150cm 400 € HT 

Total 1510 € Hors Taxes
◦ Achats de livres 1000 TTC euros

Fait à Ajaccio le 13 novembre 2017

Serge KERICHARD.
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